
 
ERGEBNISPROTOKOLL INTEGRATIONSBEIRAT 

KIRCHRODE-BEMERODE-WÜLFERODE 22.11.2018 
IM RATSSAAL  BEMERODE, 

BRABECKSTR 137 
 

 
TeilnehmerInnen: Frau Barke, Herr Hellmann, Frau Jochem, Frau Klingenberg-Aues, Herr 
Rosenwinkel, Frau Stittgen, Frau Yang, Herr Wahl, Frau Iri, Herr Knappert, Frau Manoli, Frau 
Rajabi , Frau Seeliger 
nicht teilgenommen: Herr Rödel, Herr Rücker, Frau Karahan, Frau Kosinski, Frau Sur 
                                                 TAGESORDNUNG 

 
TOP 1) Begrüßung durch den Vorsitzenden 
Herr Rödel begrüßt die Mitglieder des Integrationsbeirates  
   
TOP 2) Projekte und Anträge 
Es werden zwei Projektanträge gestellt. 
 

1. „Alphabetisierungskurs“ Der Antrag wurde einstimmig abgelehnt. Der Antragstellerin 
wird empfohlen sich an einen Bildungsträger zu wenden.  

2. „Unter dem Regenbüro“ Dem Antrag des Kulturbüros wird mit 9 Stimmen dafür, bei 2 
Enthaltungen eine Zuwendung in Höhe von 1.300€ zugestimmt. 
 

 
TOP 3) „Persönlicher Input“  
Frau Jochem berichtet über die Teilnahme von Fr. Grünhagen vom Unterstützungskreis in der 
Delegiertenkonferenz. Der Flyer soll auch in die Wohnungen im Stadtbezirk gehen. Der Verein 
wird in Flüchtlingsheimen vorgestellt. Eine Auflistung aller Anlaufstellen für Betreiber*innen wäre 
sinnvoll. Frau Jochem stellt über den newsletter der Kronsberg Nachbarn Aktuelles online. 
 
TOP 4) 

Die Termine für 2019 werden besprochen.  
 

TOP 5) Verschiedenes 

 Die Pressemitteilung über den Integrationspreis soll vor Weihnachten rausgehen. Sie 
soll auch ein Interview des Unterstützerkreises enthalten. Der Preisträger wird 
vorgestellt. Fr. Jochem stellt ein Foto zur Verfügung. Der Text muss noch vorformuliert 
werden. Die Mitteilung soll auch an das Stadtbezirksmanagement gesendet werden und 
auf die I-Beiratsseite gesetzt werden. 

 Für die Berlin-Fahrt ist noch ein Platz frei. Die Mitglieder, die nicht an der heutigen 
Sitzung teilnehmen konnten, werden vom Stadtbezirksmanagement angeschrieben. Die 
erste Zusage bekommt den Zuschlag. 

 Es wird nach einer Standbetreuung der I-Beiräte beim Neujahrsempfang am 8.1.19 
nachgefragt. Aus dem Gremium kann niemand teilnehmen. 

 Die Restmittel sollen für besondere Veranstaltungen, den Integrationspreis und für 
Veröffentlichungen übertragen werden. 

 Das Sommerfest am Kronsberg wird am 31.08.2019 stattfinden. Alle Institutionen 
werden aufgerufen einen Stand anzubieten. 

    

 
(auf die Tagesordnung sollen:) Stand für das Sommerfest? 
 
 
(Stefanie Seeliger) 


